

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Olivier RODUIT

A la bibliothèque et aux archives

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2002, tome 97b, p. 54-55

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

A LA BIBLIOTHÈQUE ET AUX ARCHIVES

Du côté de la bibliothèque

Les travaux d'aménagement de la bibliothèque de l'Abbaye avancent très bien depuis trois ans. Notre fidèle collaborateur M. Michel Galliker a été épaulé par M. Michel Maillefer, de février 1999 à juin 2001, puis par M. Yves Petignat dès juin 2002.

Grâce au travail efficace de cette équipe, notre bibliothèque est aujourd'hui enfin quasiment entièrement rangée. M. Petignat s'est attelé depuis quelques mois au catalogage des livres grâce au logiciel BiblioMaker. Nous envisageons à terme de publier notre catalogue sur Internet. Rappelons que la bibliothèque de l'Abbaye possède environ 100'000 volumes et qu'elle gère plusieurs petits fonds spéciaux comme les Vallesiana (ouvrages concernant le Valais) et les Agaunensiana (documentation sur saint Maurice, l'Abbaye et l'ordre canonial).

La réhabilitation de l'ancienne bibliothèque sera achevée dans le courant de cette année. Une des priorités des bibliothécaires sera le rangement du fonds ancien qui y sera déposé.

Aux archives : www.aasm.ch

De plus en plus, le projet de la Fondation des archives historiques de l'Abbaye de Saint-Maurice fait parler de lui et attire les visiteurs. C'est la raison pour laquelle nous avons organisé les 8, 9 et 10 novembre derniers des « Portes ouvertes aux archives ». Présentée dans les vitrines du collège, cette exposition très bien préparée grâce à l'engagement de nos collaborateurs, a attiré près de 2'000 visiteurs. Le vendredi 8 a été l'oc-



Le scanner des archives est un DIGIBOOK 6002RGB pouvant numériser des documents jusqu'à un format de 85 x 60 cm à une résolution de 250 dpi.

casion d'une conférence de presse pour présenter l'exposition et annoncer l'ouverture officielle de notre site Internet. Les médias se sont à nouveau montrés très intéressés par notre entreprise ce qui nous a valu des articles très favorables dans de nombreux journaux.



Dans la salle des archivistes, 15 ordinateurs reliés à Internet permettent à nos spécialistes de travailler dans de bonnes conditions.

Mais le vernissage de l'exposition, le vendredi 8, nous a permis de remercier nos donateurs et amis par la remise des fameuses « clefs » promises depuis longtemps.

Depuis le 5 mars de cette année, notre belle équipe de collaborateurs travaille dans de nouveaux locaux très agréables au 4^e étage de l'Internat. Tout le travail se fait sur ordinateur via Internet. Les documents sont d'abord numérisés grâce au très performant scanner piloté par l'équipe de M. Lathion. MM. Turin pour le fonds contemporain et Hausmann pour la partie médiévale diri-

gent les opérations d'inventaire et le tout, image et description, est ensuite disponible sur notre site Internet www.aasm.ch construit par la société ALRO de Martigny. Ne manquez pas de nous visiter via Internet : à ce jour, près de 19'000 notices et 80'000 images sont déjà accessibles.

L'Abbaye remercie très chaleureusement tous les collaborateurs des archives pour leur excellent travail — travail qui devrait encore durer plusieurs années. Elle adresse un merci tout particulier à la Fondation et à son infatigable bureau qui ne manque pas d'idées et de projets.

Chne Olivier Roduit



Lors des Portes ouvertes de novembre dernier de nombreux documents ont été présentés dans les vitrines du grand couloir du Collège.